

Mitteilung des Gemeinderates

vom 9. April 2025

9.0.0

Allgemeines

Interpellation betreffend Kosten sparende Auftragsvergabe

Peter Metzinger (FDP), Mitglied des Gemeinderates, und 6 Mitunterzeichnende haben am 3. April 2025 folgende Interpellation eingereicht:

"Branchenkennern fällt immer wieder auf, dass die Verwaltung für Dienstleistungen Preise bezahlt, die weit über dem liegen, was in der Privatwirtschaft üblich wäre. Der Interpellant hat selbst einen Fall erlebt, in dem für eine einfache Holzkonstruktion ein Konzept in fünfstelliger Höhe bezahlt wurde, fast so teuer wie Material- und Baukosten. Spricht man mit Anbietern, bekommt man oft als Antwort, mit den Verwaltungen von Gemeinden könne man das überall so machen, es sei bekannt.

Bei der Vergabe öffentlicher Aufträge gibt es zwar das Gebot, Konkurrenzofferten einzuholen. Offerieren jedoch alle Anbieter weit über dem Marktniveau, wird auch das günstigste Angebot noch zu teuer sein. Angesichts der zu erwartenden Verschlechterung der Finanzlage von Dietikon und den immer noch viel zu hohen Steuern sind die Unterzeichnenden der Meinung, dass dieses Problem angegangen werden muss.

Ich bitte deshalb den Stadtrat, höflich folgende Fragen zu beantworten:

- 1. Welche Möglichkeiten hat die Verwaltung, bei der Auftragsvergabe einen effektiven und realistischen Vergleich zu ermöglichen, zwischen den Kosten einer Dienstleistung für die Stadt und der gleichen Dienstleistung für ein Privatunternehmen?*
- 2. Welche Möglichkeiten hat der Stadtrat sicherzustellen, dass Auftragsvergaben nur zu marktüblichen Preisen erteilt werden, insbesondere bei freihändiger Vergabe?"*

Mitunterzeichnende:

Max Bodenmann
Rudolf Marty

Sven Johannsen
Raphael Müller

Lea Sonderegger
Andreas Wolf

Die Interpellation wird gemäss § 61 der Geschäftsordnung des Gemeinderates zur Kenntnis gebracht.

Mitteilung an:

- Mitglieder des Gemeinderates;
- Sekretariat Gemeinderat;
- Medienvertreter;
- Stadtrat.

Mitteilung des Gemeinderates

vom 9. April 2025

NAMENS DES GEMEINDERATES DIETIKON



Konrad Lips
Präsident



Patricia Meyer
Sekretärin

Versand am: 17. April 2025
pme